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１ 会議名 広報広聴委員会 

 

２ 日時 令和５年12月18日（月）                 午後０時59分開会 

                                 午後２時33分散会 

 

３ 場所 第２委員会室 

 

４ 出席委員 

川 原 慎 一 委 員 長、白 石 純 一 副委員長、髙 﨑 良 二 委  員、 

大 野 雅 子 委  員、川 畑 二 美 委  員、竹 原 信 一 委  員 

 

５ 事務局職員 

次長兼議事係長 上 脇 重 樹 

 

６ 会議に付した事件 

議会だより223号について 

 

７ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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広報広聴委員会 令和５年12月18日（月）             開会 午後０時59分 

 

審査の経過概要 

○ 議会だより223号について 

川原慎一委員長 

ただいまから広報広聴委員会を開会します。 

本日は、議会だより第223号のページ割及び原稿担当者の決定及び議員と語る会を協議し

ていただきます。 

この際、議会だより第223号について議題とします。 

委員長の案として作成しておりますので、別途、台割表案を御覧ください。 

委員の皆さんに御意見を伺いながら集約するため休憩して協議していきますので、暫時休

憩します。 

 

（休憩 午後０時59分～午後１時25分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

それでは、休憩中の協議の結果を確認します。 

まず、１ページの表紙ですね、これを川畑委員に。写真の題材。 

〔川畑二美委員「何かありますか希望は。何もなかったら勝手にいろいろ」と呼ぶ〕 

川畑二美委員 

何か皆さんほうで希望がありますか。前回は花火でした。 

川原慎一委員長 

今、川畑委員のほうから何か提案があればっていうことでございましたが、ちょっと暫時

休憩しましょう。 

 

（休憩 午後１時27分～午後１時28分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

写真の題材については、川畑委員にお任せするということでお願いします。 

〔川畑二美委員「はい」と呼ぶ〕 

２、３ページですが、ここの総括は私のほうでやります。 

４、５ページ、濵田議員。決算特別委員会は濵田議員。 

６ページは予算委員会ですので白石委員。 

７ページの上段が渡辺議員。 

７ページの下が産業厚生委員会の竹之内議員。 

この委員会報告に関しては、副委員長のほうから、たたき台というものをちょっと私のほ

うに御提案いただきまして、今週の木曜までには、そのたたき台になるものを決めて、それ

ぞれ委員長のほうにはこういった形でいくということはお伝えすると。 

ただ、まとめていただいたものに関しては、いただいて、そこを圧縮していく形は、こち
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らのほうでもやっていくということでよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

次が、８ページは本会議の討論ですね、これが10幾つございましたので、これに関しては、

８ページの上段だけということで台割のほうはありますが、取りあえず出していただいて、

そこでこのままでいいのか、やはり広げたほうがいいのかというところは、予算等々もまだ

ありますので、そこも含めて広げていくなら広げていく形でやっていくということでいきま

す。 

となると、もし８ページ全体をとった場合には９ページに、採決結果等になっていきます

が、これは事務局で担当していただきます。 

そして、10ページ以降、もしかしたら11ページ以降になるかもしれませんが、一般質問は

それぞれ半ページずつ発言議員に出していただくということです。 

一般質問に関しては、思いというものを、今回試験的に載せてもいいのではないかという

ことでございますので、取りあえずそれになるたたき台を今日、ロゴチャットで、竹原委員

に御提案いただきまして、これもこういった形ということで、それぞれの一般質問された発

言委員には回します。 

それで、もう今までどおりでというのであれば、もうそのまま出していただくという形に

なっていく。よろしいでしょうか、一般質問に関しては。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

最後のページですが、議会からのお知らせと編集後記になります。 

編集後記は、大野委員にお願いします。 

以上のとおりで決定してよろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、そのように決しました。 

なお、ページ間の調整につきましては、私に御一任お願いします。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○ 議員と語る会について 

川原慎一委員長 

それでは次に、議員と語る会を議題とします。 

前回、この委員会で協議していただいたこと、また、第１回定例会をはじめ、総務文教、

産業厚生、議会運営の各委員会の所管事務調査の視察や議長の公務などの状況を踏まえ、委

員長において素案を作成しました。 

この案を基に協議していただき、開催方法を決定していきたいと思っております。 

別途、議員と語る会の素案を御覧いただきたいと思います。 

御覧いただく間、暫時休憩といたします。 

 

（休憩 午後１時34分～午後２時14分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

まず、２回に分けて２日間開催するということで、２月12から16の間の平日の夜７時から

２か所、大川と脇本、１か所に風テラスで１回やるということになります。 
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よろしいでしょうか、17日の夜で。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

17日の６時からということで、風テラスで行うということにします。 

この２か所の部分は、この素案の風テラスの分の方々を大川に行っていただいて、脇本地

区はこのままということでもよろしいですか。 

〔「いいですよ」と呼ぶ者あり〕 

準備等に関しても、議員でしっかりしていただくと。 

最初の机や椅子だったりなんだったりに関しても、こちらのほうでやるということでお願

いします。 

概要に関してですが、進行の部分ですが、私の案では、私と白石副委員長で分かれてやる

ということにしておりますが、こちらはどうでしょうか。 

〔「いいですよ」と呼ぶ者あり〕 

開会の挨拶はそれぞれ、大川は濵田副議長。脇本は仮屋園議長。 

竹原信一委員 

議長が挨拶やって副議長が紹介みたいな、そんな形じゃなくて、議員はそれぞれ挨拶はそ

こそこ進行がやって、それではよろしくお願いします。そして次は、いきなり自己紹介と一

言ずつ話を始めてっていうようにいきましょうよ。 

議会とあっちと厳しく分けるっていうのは、一人一人が自分の考えみたいなことを自己紹

介とやって進めていくほうが、テンポがよく行くんじゃない。 

そして、議会の議会報告なんか要らないでしょもう。 

〔「僕は全然いいです」と呼ぶ者あり〕 

〔白石純一委員「具体的な進め方は、今日じゃなくてもいいんじゃないですか」と呼ぶ〕 

川原慎一委員長 

概要としては、その御意見は聞いて、またお諮りするということで、したいと思います。 

意見交換に関しては、今、暮らしの困り事であったり、行政の御意見だったりということ

も、これもざくっとした感じで書いておりますので、そこもそれぞれで、もうちょっと詰め

られる部分は、また御意見があられる部分はまたお出しください。 

竹原信一委員 

よくありがちなのは、ここにあれを作ってくれみたいな話が出て、本来のと言うかな、も

うぶっちゃけ、皆さん来てよかった、話になっても面白かったというふうにする。 

そういうふうに誘導する必要があって、この暮らしの困り事をたくさん持っていって、執

行部に報告してなんて、そういう話合いじゃない方向にもっていくべき思いますよ。 

私たちは取次係するんじゃなくて、ぶっちゃけ腹の内をというかな、在り方をよく。 

〔「ちょっと待ってください」と呼ぶ者あり〕 

在り方を一緒に考えましょうよと。そういう会議したほうが充実感があると思う。 

白石純一委員 

まさにおっしゃるとおりで、今日の困り事じゃなくて10年後の阿久根をどうしたいのか、

30年後の阿久根をどうしたらいいです、どうあるべきでしょうかというような大きなビジョ

ンを皆さんで話したいと私は思います。 

竹原信一委員 

そういう感じで、私も市政に参加してんだと、聞いてもらったんだっていう感じになる
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ようにしましょう。 

あるいは喧嘩になってもいいんですよ、別に。俺とは違ったみたいな感じでもいいですよ。

そのほうが面白い。 

川原慎一委員長 

この辺の内容に関しましては、また第１稿を出したときに、もう１回詰めましょうかね。 

班分けに関しては素案のとおりでよろしいということで。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

備考に関してもですが、なるべく広く御意見をいただくということでこういった形を書い

ておりますけども、この辺についても、また１月の話合いでちょっと詰めていきたいと思い

ますのでよろしくお願いします。 

白石純一委員 

班分け。ごめんなさい、班分けなんですけど。 

委員長が分けられたのは、委員会ごとにたぶん分けられたと思うんだけど、例えば、脇

本と大川に分けたときに、脇本出身の議員が脇本でいいのか、あるいは大川のほうに行っ

たほうがいいのというのも、１月でもいいと思うんですけど、その辺考えてもいいんじゃ

ないかと思います。 

川原慎一委員長 

すいません、これはもうここで決めませんか。 

〔竹原信一委員「委員会の区別というのは」と呼ぶ〕 

すいません、暫時休憩します。 

 

（休憩 午後２時21分～午後２時29分） 

 

川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

今、確認したとおりです。班分けは素案のとおり。 

概要としましては、ここでは意見交換という形で書いておりますが、今の現状としては、

阿久根の10年後20年後への思い、あと、議員とゆっくり語りましょうという感じのものにし

ていくか、ここをどういうふうに詰めていくかということを年明けてしっかりと詰めたいと

思いますのでよろしくお願いします。 

日程に関しては、委員長の方に一任していただくということでよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

それでは、今、確認した方法で御異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認め、そのように決しました。 

ただいま決定した内容で開催することとして、議長に報告します。 

全協で提案したいと思いますが、これに御異議は。 

〔発言する者あり〕 

休憩します。 

 

（休憩 午後２時30分～午後２時31分） 
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川原慎一委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開します。 

ただいま話しました議長に報告後、ロゴチャットで皆さん方にお知らせするということに

します。 

御異議ございませんでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

令和６年度以降の開催方法についても、また、年が明けてからの委員会等で改めて協議を

してまいりたいと思いますので、よろしくお願いします。 

以上で、本日予定していた議題は終了しました。 

次回の委員会は、議会だよりの初稿の案ができた後に開催しますので、開催日時は委員長

のほうに一任いただきたいと思いますが、これに御異議はございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

異議なしと認め、そのように。 

〔発言する者あり〕 

語る会の日程を。 

〔発言する者あり〕 

語る会の日程の決定について、Ｚｏｏｍでするのか、それとも、しっかりまた集まってす

るのかということでございますが、そちらの御意見をいただきたいと思いますが。 

白石純一委員 

いきなりまだ皆さん、使ったことない方も多いと思うので、まずは集まっていいんじゃな

いでしょうか。 

川原慎一委員長 

日程につきましても、委員長に御一任いただくということでよろしいでしょうか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認め、そのように決しました。 

以上で本日の広報広聴委員会を散会します。 

 

（散会 午後２時33分） 

 

広報広聴委員会委員長 川 原 慎 一    


